

Análisis comparativo de informes externos

Caso: Repsol YPF 2006

Autores:

Reina, José Mauricio (jmauricioireina@hotmail.com) -Universidad de Buenos Aires

Cavadini, Sofía (sofiacavadini@yahoo.com.ar) -Universidad de Buenos Aires

Busso, Andrea Karina (karinabusso@hotmail.com) - Universidad de Buenos Aires

Trabajo desarrollado en el marco del curso de Contabilidad Social y Ambiental,
Cátedra: Ricardo Pahlen Acuña

Trabajo dirigido por la Dra. Paula D'onofrio y Paula Parodi

Palabras clave:

-*Informe de Contabilidad Social y Ambiental.*

- *Indicadores*

- *Responsabilidad Social Empresaria*

-*GRI*

El trabajo a presentar se dividirá en dos partes: La primera parte del trabajo estará dedicada a los aspectos conceptuales de la Contabilidad Social. Se realizará una introducción a la Responsabilidad Social Empresaria y se hará hincapié en la importancia que tiene la misma en la satisfacción de las necesidades de la sociedad y como se relaciona con la Contabilidad Social. Explicaremos cómo el concepto de RSE propone un nuevo rol de las empresas, de modo tal que estas amplíen sus acciones para involucrarse activamente en el desarrollo económico y social de las comunidades en las que operan. La actual responsabilidad social a la que se enfrentan hoy en día las empresas, exige la necesidad de elaborar y presentar información sobre las actividades relacionadas con el entorno social de las instituciones.

Finalmente, incorporaremos al trabajo, un análisis comparativo de los Estados Contables Consolidados y la Memoria de Sostenibilidad de Repsol YPF al 31 de diciembre de 2006. Esta última recoge las principales actividades de la entidad para contribuir al desarrollo sostenible (el desarrollo que asegura las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones para enfrentarse a sus propias necesidades); en ella las organizaciones informan acerca de su desempeño económico, social y ambiental.

Con el objetivo de crear un modelo universal de Memorias de Sostenibilidad, se puso en marcha en 1997 el Global Reporting Initiative (GRI) que son guías para demostrar el desempeño ambiental, social y económico de una organización mediante el uso de indicadores. Éstos, constituyen un parámetro de medición que demuestra la evolución de los objetivos perseguidos. La GRI trabaja con indicadores de desempeño de acuerdo a una

jerarquía de: categoría, aspecto e indicador, que se agrupan según las tres dimensiones del concepto convencional de sostenibilidad: la económica, la ambiental y la social.

Gracias a estas guías, muchas empresas han comenzado a elaborar Memorias o Informes de Sostenibilidad conforme a los criterios establecidos en las mismas. Tal es el caso de Repsol YPF, que analizaremos.